

Casándose y dándose en Casamiento

Lucas 17; 26 Tal como ocurrió en los días de Noé, así será también en los días del Hijo del Hombre. 27 Comían, bebían, se casaban y se daban en casamiento, hasta el día en que Noé entró en el arca, y vino el diluvio y los destruyó a todos. 28 Fue lo mismo que ocurrió en los días de Lot: comían, bebían, compraban, vendían, plantaban, construían; 29 pero el día en que Lot salió de Sodoma, llovió fuego y azufre del cielo y los destruyó a todos. 30 Lo mismo acontecerá el día en que el Hijo del Hombre sea revelado. 31 En ese día, el que esté en la azotea y tenga sus bienes en casa, no descienda a llevarlos; y de igual modo, el que esté en el campo no vuelva atrás. 32 Acordaos de la mujer de Lot. 33 Todo el que procure preservar su vida, la perderá; y todo el que la pierda, la conservará.

El Compromiso - (Acuerdo entre padres de los novios) Tenaim

¿Sabías que existe una ceremonia de compromiso en el judaísmo? En la ortodoxia, todas las parejas pasan por este paso previo. En el conservadurismo, otras generaciones lo hacían y, hoy, es una costumbre que se está recuperando. Un ritual de nuestra tradición que nos da la oportunidad de marcar ese momento en el que comenzamos a transitar el camino al casamiento... ¿quieres conocerlo?

Formalmente, tnaim o tenaim, según la transcripción, significa “condiciones”, ya que se establece un contrato entre partes, provisorio, que luego se reemplazará por la ketuvá.

Que este contrato sea provisorio no quiere decir que no sea vinculante: en términos halájicos (según la ley judía), el tnaim o compromiso ya implica una obligación y, para disolverlo, habría que recurrir a un divorcio, tal como si la pareja estuviera casada.

Por lo general, el tnaim se celebra ante un Rabino o Seminarista, aunque no necesariamente en el templo. Es costumbre hacerlo en la casa de los padres de alguno de los novios, tradicionalmente, de la novia.

En las comunidades más tradicionalistas, el padre de la novia es quien dispone la fecha, el momento y las condiciones del tnaim, aunque, hoy en día, casi todos

los contratos de compromiso, así como todas las ketuvot, tienen el mismo texto, con los mismos derechos y obligaciones para todas las parejas (lo cual no era así en otros tiempos, en los que cada familia pactaba condiciones especiales, dotes, etc.)

La Ketuváh - El Compromiso - (Dandose en Casamiento)

Las bodas hebreas antiguas eran bastante diferentes. Primero la pareja fue emparejada. Los padres tanto del Novio como de la Novia estaban íntimamente involucrados en este proceso, que podría tener lugar mucho antes de que la pareja tuviera la edad para casarse. Luego, cuando la futura pareja alcanzara la mayoría de edad, el Esposo iría al padre de la futura Novia para hacer los arreglos necesarios. Sin embargo, estos no eran los tipos de arreglos comunes en una boda moderna. Más bien, elaboraron un contrato o convenio de matrimonio, llamado Ketuvah (Keh-dos-vah).

Una vez que se acordaron los detalles, el padre de la futura novia llama a su hija a la habitación. Se sirve una copa de vino y el esposo se la ofrece. Si ella aceptaba la copa y bebía de ella, estaban oficialmente comprometidos. A los ojos de la ley hebrea, entonces se los consideraba casados y solo un divorcio legal podía separarlos.

Sin embargo, todavía no podían vivir juntos como marido y mujer. En cambio, el Esposo volvió a la casa de su padre para preparar una cámara de bodas para su novia. Esta cámara se llamaba Jupa. Estaba ubicada en la propiedad del padre del Esposo, generalmente dentro de la casa del padre.

Era responsabilidad del Novio preparar la Jupá de una manera que agradara a su Novia, y era responsabilidad de su padre examinarla a intervalos regulares y hacer sugerencias sobre cómo podría mejorarse. Además, tenía que estar bien abastecido de provisiones, pues una vez que la pareja entraba en la jupá, permanecían en ella durante siete días.

La boda no era anunciada con anticipación. De hecho, sólo el padre del Esposo sabía el día o la hora en que el la boda se llevaría a cabo porque era su responsabilidad determinar cuándo estaban listos la jupá, su hijo y la novia . Cuando el padre sentía que todo estaba en orden, le decía a su hijo; "Ha llegado la hora, ve y trae a tu Novia".

El Casamiento - Un año mínimo después de firmar la ketubah

El lapso de tiempo entre el darse en casamiento (Compromiso) y la ceremonia final de la boda era generalmente de un año. Podría ser más largo si las circunstancias lo exigieran, pero por lo general no era más corto a menos que la Novia fuera viuda. Durante el tiempo de los esponsales, la pareja (aunque oficialmente casada) normalmente no se veía.

Uno solo puede imaginar la anticipación que debe haber existido en los corazones tanto de la Novia como de su Esposo, mientras esperaban la aprobación final de su padre.

Cuando finalmente llegara ese día y esa hora, la pareja entraría en la jupá para consumir su matrimonio.
(Entonces eran ya casados)

Mateo 24:36 Pero de aquel día y hora nadie sabe, ni siquiera los ángeles del cielo, ni el Hijo, sino sólo el Padre. 37 Porque como en los días de Noé, así será la venida del Hijo del Hombre. 38 Pues así como en aquellos días antes del diluvio estaban comiendo y bebiendo, casándose y dándose en matrimonio, hasta el día en que entró Noé en el arca,...

Joel 2:15-17 Tocad trompeta en Sion, promulgad ayuno, convocad asamblea, 16 reunid al pueblo, santificad la asamblea, congregad a los ancianos, reunid a los pequeños y a los niños de pecho. Salga el novio de su aposento y la novia de su alcoba. 17 Entre el pórtico y el altar, lloren los sacerdotes, ministros de Yehováh, y digan: Perdona, oh Yehováh, a tu pueblo, y no entregues tu heredad al oprobio, a la burla entre las naciones. ¿Por qué han de decir entre los pueblos: ``Dónde está su Dios?

Isaías 55:6 Buscad a Yehováh mientras puede ser hallado,
llamadle en tanto que está cerca.

7 Abandone el impío su camino,
y el hombre inicuo sus pensamientos,
y vuélvase a Yehováh,
que tendrá de él compasión,
al Dios nuestro,
que será amplio en perdonar.

Salmo 14:3 Todos se han desviado, a una se han corrompido;
no hay quien haga el bien, no hay ni siquiera uno.

4 ¿No tienen conocimiento todos los que hacen iniquidad,
que devoran a mi pueblo como si comieran pan,
y no invocan a Yehováh?

5 Allí tiemblan de espanto,
pues Dios está con la generación justa.

Hechos 5: 29 Mas respondiendo Pedro y los apóstoles, dijeron: Debemos obedecer a Dios antes que a los hombres. 30 El Dios de nuestros padres resucitó a Yehoshua, a quien vosotros habíais matado colgándole en una cruz. 31 A éste Dios exaltó a su diestra como Príncipe y Salvador, para dar arrepentimiento a Israel, y perdón de pecados. 32 Y nosotros somos testigos de estas cosas; y también el Espíritu Santo, el cual Dios ha dado a los que le obedecen.

El consejo de Gamaliel

33 Cuando ellos oyeron esto, se sintieron profundamente ofendidos y querían matarlos. 34 Pero cierto fariseo llamado Gamaliel, maestro de la ley, respetado por todo el pueblo, se levantó en el concilio y ordenó que sacaran fuera a los hombres por un momento. 35 Y les dijo: Varones de Israel, tened cuidado de lo que vais a hacer con estos hombres. 36 Porque hace algún tiempo Teudas se levantó pretendiendo ser alguien; y un grupo como de cuatrocientos hombres se unió a él. Y fue muerto, y todos los que lo seguían fueron dispersos y reducidos a nada. 37 Después de él, se levantó Judas de Galilea en los días del censo, y llevó mucha gente tras sí; él también pereció, y todos los que lo seguían se

dispersaron. 38 Por tanto, en este caso os digo: no tengáis nada que ver con estos hombres y dejadlos en paz, porque si este plan o acción es de los hombres, perecerá; 39 pero si es de Dios, no podréis destruirlos; no sea que os halléis luchando contra Dios.

Lo más importante que casarse o darse en casamiento es esperar a nuestro novio quien prometió volver por nosotros, y lo hará en cuanto el Padre de su consentimiento, a la hora que Él crea justo y necesario.

No es tiempo de actuar como que nada está pasando en el mundo, la maldad de esta generación ha subido hasta los cielos, debemos hacer teshuvá (arrepentirnos) y clamar al Eterno para que tenga rajamim de nosotros.



www.elyosoy.com